

**C**

Columna

Alberto Godoy Tordoya  
Seremi de Salud Antofagasta



## “Copago Cero”: una política pública de impacto

Contar con una salud oportuna, de calidad y a bajo costo, constituye - históricamente y especialmente durante los últimos años - una de las principales preocupaciones de la ciudadanía. Así lo demuestran las encuestas.

Sin embargo, responder y avanzar hacia ese anhelo representa un desafío gigante y complejo que requiere no sólo de mayores recursos económicos, sino también de voluntad política.

**“En la Región de Antofagasta el “Copago Cero” ha beneficiado durante estos dos años a un total de 31 mil 795 titulares de Fonasa”.**

La referida protección financiera, implicó bajar significativamente los costos para los usuarios tanto de Fonasa como Isapres.

Durante la actual administración del Presidente Gabriel Boric - exactamente en septiembre de 2022-, comenzó a operar el “Copago Cero”. Se trata de una política sanitaria que implica ofrecer atención gratuita para todos los usuarios Fonasa que se atiendan en el sector público de salud, no importando si la prestación fue sencilla o compleja como la hospitalización pro-

longada en una unidad de cuidados intensivos.

En rigor, con el “Copago Cero” se busca avanzar hacia un sistema de salud universal que funcione en base a la necesidad de las personas y no a su capacidad de pago, principio fundamental del programa del Gobierno.

¿Cuáles son las cifras concretas? A nivel nacional, más de un millón 601 mil personas beneficiadas, quienes han logrado una disminución en su gasto de bolsillo por concepto de copago por más de 238 mil millones de pesos exactamente, con un ahorro per cápita de 148 mil 800 pesos. De las personas beneficiadas, el 4,3% corresponde al tramo B de Fonasa, el 41,8% al tramo C, quienes perciben un ingreso imponible mensual desde \$500.001 y menor o igual a \$730.000, y el 53,9% al tramo D, quienes reciben un sueldo mayor 730 mil pesos. Respecto de las personas beneficiadas por sexo, el 55% corresponde a mujeres y 45% a hombres, concentrándose mayoritariamente en el segmento entre los 25 y 39 años.

En la Región de Antofagasta el “Copago Cero” ha beneficiado durante estos dos años a un total de 31 mil 795 titulares de Fonasa y a 15 mil 696 cargas. En total, más de 47 mil personas quienes han evitado en conjunto, la cancelación de más de 7 mil 425 millones de pesos y con un ahorro per cápita mayor a los 169 mil pesos.

Resulta innegable entonces, que existen avances en cuanto al otorgamiento de una salud con mayor protección financiera. No obstante, aún está pendiente el principio de la oportunidad, ese que permite acceder rápidamente al especialista, al examen, al tratamiento y a la intervención quirúrgica. Sin dudas, un enorme desafío sobre el cual también podemos alcanzar. Como dice el verso bíblico: “Al que cree todo le es posible”.